

恒吉つ子だより

[キャッチフレーズ] SOOだね！今日も元気だ！わっはっは！ TEL 484-1139/FAX 484-1367

「“変身の2学期”が締めくくりの時期を迎えました！」

校長 水枝谷 琢

12月2日（火）に、毎年恒例の校内持久走大会を行いました。長い距離を走り続ける苦しい持久走大会は、数ある学校行事の中でも特に子供たちに人気のない行事です。それでも子供たちは、大会当日に向け、体育や朝のかけ足の時間に走る練習を積み上げてきました。中には、お昼休みや放課後の時間に黙々と校庭を走り続ける子もいました。「短距離走の走力をすぐに上げるのは難しいけれど、持久走は練習をがんばっただけ体が慣れて走りが楽になるから、結果タイムが上がりますよ。」という担任の先生方の励ましの言葉を胸に、子供たちは素直な態度で長距離走の練習に取り組んできました。集団登校で長い距離を毎朝歩いてきたということも効果的な取組の一つになっていたと感じました。

大会当日は多くの保護者や地域の皆さん方が集まり、子供たちに声援をおくってくださいました。苦しくてもきつくとも、声援を受けながら精一杯走る子供たちの姿はとてもさわやかでした。また、その苦しさが分かっているだけに、自分が走る番の前後で、真剣な表情で友だちの走りを応援する子供たちの姿があり、それもさわやかでした。そうした会場の雰囲気の中、当日、全員が自己ベストを更新することができました。本番でしっかり結果を出せるという子供たちのがんばりに感動しました。子供たちに人気のない行事ですが、子供たちのさわやかな姿や変身（目に見える成長）を見る能够がこの持久走大会が、私は大好きです。これからも未永く続いていくことでしょう。

当日は、公民館長さんをはじめ多くの地域の皆さんへの応援、さらに、学校周辺の道路使用への協力、本当にありがとうございました。



さて、残暑厳しい9月に始まった2学期も残すところあとわずかです。いろいろな行事が次から次へと続いた2学期でしたが、子供たちが一つ一つの行事を乗り越える度に、一回り、また一回りと成長していく姿（変身！）を見るのが楽しい2学期でもありました。

さあ、いよいよ学校は、2学期のまとめの時期です。持久走大会で心と体を鍛えた成果でしょうか。曾於市内近隣の小・中学校、高校でインフルエンザ感染の流行が報告される中、ここ恒吉小は12月第2週現在一人の欠席者もなく順調にまとめの時期を過ごせていることを大変ありがたく感じています。教室を巡りますと、どの学年もまとめの学習やテストを行っています。みんな、2学期に学習したことは全て身に付けるくらいの気持ちで真剣に取り組んでいること期待しています。さらに、もうすぐ冬休みです。年末年始は、家族や親族で過ごすことや友人たちと集まる機会も増えます。正月行事等で地域や他の地方の方々と交流することもあるでしょう。こうしたことは、子供たちにとって大切な人生経験の場となります。行事参加や手伝い、様々な交流を通して、多様な価値観に触れ、相手を思いやる心（共感力）を養う冬休みになればよいと、強く願っています。

あと、現在の我が校の唯一といってよい大きな課題、それは、「むし歯治療！」実は、むし歯を保有する子の治療が進んでいない現状があります。むし歯は自然



には治りません。悪化の一途を辿ります。歯を失ったときのインプラント治療代を考えると、歯一本はダイヤモンド相当の価値があると言えます。歯は一生の宝物。我が家子のために、冬休みなどの機会をとらえ、どうか早めのむし歯治療への取りかかりをお願いします。

それでは改めまして、保護者・校区の皆様の本年の多くの御支援と御協力に心から感謝申し上げます。来年もどうぞよろしくお願ひいたします。



地域が育む「かごしまの教育」県民週間 学校参観を実施！

地域が育む「かごしまの教育」県民週間に学校参観を実施しました。今年は11月4日(火)～7日(金)までの4日間でしたが、地域の方々や保護者など約25名の方々に学校の様子や子供たちの学習の様子を参観していただきました。地域の方々から「先生たちと、子供たちが一緒になって楽しそうに授業を受けて、小さな学校のよさがありますね。」「子供たちの笑顔から元気をもらいました。」など、ありがたい言葉をかけていただきました。これからも、子供たちのために小規模校のよさを活かした教育を推進していきたいと思います。

お忙しい中、恒吉小学校にお越しいただきありがとうございました。



【地域の方々と昔遊び】



【親子授業：メディアについて】



【読書ボランティア】



研究授業（3・4年）

11月17日に3・4年生の国語の研究授業を脇園教諭が行いました。文章の構成を考えながら書く学習でしたが、子供たちは学習したこと活かして、友達と教え合いながら、上手に分かりやすく文章表現することができました。



そば刈り＆そばの実落とし

今年は、鳥による被害も少なく、そばの実もたくさん収穫することができました。子供たちも、一つ一つの作業を経験し、種から「そば」になるまでの作業の大変さを感じることができました。きっと、そば祭りでは、最高のそばができるのではないかと期待しています。



R7 全国学力・学習状況調査結果

		平均正答率	知・技	思・判・表
国語	本校	86%	100%	80%
	鹿児島	67%	74.3%	63.5%
算数	全国	66.8%	74.5%	63.8%
	本校	100%	100%	100%
理科	鹿児島	57%	65.5%	47.1%
	全国	58.0%	65.5%	48.3%
理科	本校	71%	75%	66%
	鹿児島	60%	59.1%	60.6%
理科	全国	57.1%	55.3%	58.7%

おおすみ植樹祭

11月8日に行われたおおすみ植樹祭（錦江町大会）に緑の少年団として参加しました。式典では恒吉小が学校林コンクールで県知事賞を受賞したことも紹介してくださいました。緑化への取組を多くの方々にも知ってもらいたいと思います。



不審者対応訓練

11月13日に不審者対応訓練を行いました。曾於警察署の方に来ていただき、子供たちの避難の仕方や職員の不審者への対応について教えていただきました。警察署の方に来ていただき、いい緊張感の中、訓練を行うことができました。



11月19日に「そば刈り」、12月1日に「そばの実落とし」を行いました。1月30日(金)の「そば祭り」に向けて、少しづつ準備が進んでいます。

☆ 1月の主な行事予定 ☆

- 6日(火) 鬼火焚き（デンプン工場跡地）
17:30集合 18:00開始
- 8日(木) 始業式・大掃除 4校時授業・給食
- 13日(火) 鹿児島学力・学習状況調査
(5年 国語・理科)
- 14日(水) 鹿児島学力・学習状況調査
(5年 社会・算数)
- 29日(木) 大隅中学校入学説明会
- 30日(金) そば祭り

* そば祭りは、P戸数減少のため保護者と校区の関係者を対象に実施する予定です。

* 全国学力・学習状況調査の結果は、全ての項目において県・全国の平均を上回る結果となりました。

恒吉校区の皆様、今年1年大変お世話になりました。ありがとうございました。
どうぞ、よいお年をお迎えください。



